

EL ÁNCORA  
Á NUESTRO AMADÍSIMO PADRE  
LEON PAPA XIII,  
EN EL SEGUNDO ANIVERSARIO DE SU CORONACION.

SANTÍSIMO PADRE:

La Iglesia recuerda hoy alborozada la coronacion de un Rey destronado, de un Pontífice perseguido, de un Anciano cuya débil voz resuena vigorosa y potente en los cuatro ángulos del mundo, de un Prisionero, en fin, cuyas cadenas, más temidas que la espada de los Césares, hacen que á su ruido se extremezcan de ternura los corazones de sus hijos y se agiten aterradas las conciencias de sus opresores.

Vuestro cetro, oh Rey inmortal, no es, á los ojos humanos, más que una caña, una caña débil y quebradiza; y con esta caña levantais los poderes caidos, sosteneis los imperios que se derrumban, pulverizais á los enemigos conjurados contra Dios, y regís y gobernais los pueblos con tan suave y amable soberanía, que los poderosos descienden espontáneamente de sus solios y van á besar reverentes este cetro idolatrado.

Vuestra corona no es más que una diadema de abrojos y de punzantes espinas. Pero, mientras las coronas de oro ruedan por los suelos y son pisoteadas por el pié brutal de los anarquistas, vuestra diadema permanece clavada en esa frente serena, irradiando una luz de celestial sabiduría, que llena de esplendores el mundo, desvanece las tinieblas de los modernos errores y consuela y encamina las inteligencias extraviadas.

Vuestro manto real no es más que un giron de púrpura que, como por escarnio, os han dejado los enemigos que se han repartido entre sí vuestras sagradas vestiduras. Pero, por más que las rasguen y las destrocen, siempre queda intacta la túnica inconsútil del Pontífice, ceñido y rodeado de la fe inquebrantable, de la obediencia rendida, de la unidad indisoluble, que mantienen en comunion con vuestra infalible autoridad á toda la Iglesia universal.

EL ÁNCORA, el último de los periódicos que consagran su pluma á la defensa del Pontificado, al besar hoy vuestro pié augusto, se complace en venerar ese poder victorioso, esa sabiduría sobrehumana y esa autoridad ineludible, que son la esperanza y la salvacion del mundo.

Palma 3 de Marzo de 1880.

LA REDACCION.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Casimiro rey y confesor. Llamado para ceñirse la corona de Hungría, viendo que había oposición y que era necesario derramar sangre, renunció el nombramiento, dedicándose más y más á la perfección de la vida cristiana; pues su modo de vivir mejor parecía de un anacoreta que de un príncipe.

CULTOS.—*Mañana jueves*.—En las Capuchinas empiezan las Cuarenta Horas, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: exponiéndose S. D. M. á las tres de la tarde, á las cinco y media un rato de oración, estación y reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano á la Virgen de los Dolores.

## GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletín Oficial* núm. 2036 correspondiente al día 2 del actual.

El Gobierno de la Provincia encarga á los Alcaldes y fuerza de la Guardia civil la captura de dos soldados desertores.

Una orden de la dirección general de Beneficencia y sanidad sobre baños y aguas minero-medicinales.

Copia de la Real orden, que publica la Gaceta de Madrid correspondiente al 25 de Febrero sobre reemplazos.

Un estado general demostrativo del contingente de hombres con que cada provincia ha de contribuir para el reemplazo de los cuerpos del ejército del presente año.

Una Real orden del Ministerio de Hacienda sobre reclamaciones formuladas por el Banco de España.

Edicto del Juez de primera instancia del partido de Inca.

Ministerio de Ultramar.—Algunas reales órdenes.

Ministerio de Fomento.—Exposición sobre bellas artes y Real orden para la organización y provisión del profesorado de las escuelas.

Índice del mes de Febrero.

El Sr. D. Mariano Conrado Marques de la Fuensanta, deseoso de contribuir á la edificación del templo que los vecinos de Son Rapiña dedican á su patrono San Bartolomé, ha cedido la piedra necesaria para la mampostería de sus muros, con cuyo donativo se logrará dar mayor impulso á las obras.

Semejantes actos honran á las personas que los llevan á cabo.

El contingente con que esta provincia ha de contribuir para el reemplazo del ejército, es de 997 hombres.

Anteayer llegó á esta ciudad el nuevo Jefe Económico. Dámosle la bienvenida y le deseamos acierto en el desempeño de su cargo.

La recaudación de consumos obtenida desde el día 23 al 29 de Febrero último ambos inclusive, ascendió á 9,245.24 pesetas.

A las ocho y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime I* con la correspondencia pública y pasajeros.

Suponemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente comunicado debido á la pluma de nuestro particular amigo D. José M.<sup>a</sup> Quadrado.

Sr. Director del *Diario de Palma*.

Decidido V. como parece á sostener y activar el proyecto de construir en el solar de San Francisco un edificio donde puedan centralizarse los diferentes ramos de administración pública entre sí relacionados, puesto que á su primer artículo inserto en el *Diario* del 19 ha seguido otro sobre el mismo asunto en el del 25, me permitirá llamar su atención sobre varios puntos que con él se enlazan.

¿Se ha fijado V. en que á la construcción del nuevo edificio debe naturalmente preceder el derribo del actual, haciendo de él *tabula rasa*?

¿Se ha fijado V. en que de la demolición habrán de esceptuarse, á no lanzarnos en plenas vías de vandalismo ó despejo; el magnífico claustro que constituye una de las glorias de Palma, y cuya salvación ha consumido tantos esfuerzos, la cisterna colocada en el centro de su vasto patio que abastece á cuantiosos vecinos, la espaciosa sacristía indispensable para el solemne culto del gran templo á que va aneja; y el oratorio de la Hermandad ú orden tercera de la cual es propiedad y está bajo legal posesión?

¿Se ha fijado V. en que, eliminada esta área dilatadísima, no queda espacio ni con mucho para un edificio de planta regular, aislado entre calles de correspondiente anchura y capaz de tan numerosas y heterogéneas oficinas?

¿Se ha fijado V. en que, aun atropellando todas las consideraciones y derechos que no puede menos de respetar un gobierno civilizado y justo es muy problemático que resulte para realizar dicho plan terreno conveniente, atendida su irregularidad, y la enagenación de huertos y dependencias desmembradas del ex-convento en varias épocas, y las servidumbres nacidas de la fabricación de numerosas casas en los bordes de su vasta periferia?

¿Ha averiguado V. la cantidad que se pide para el derribo, la que se presupuesta ó se calcula para las obras de la nueva fábrica, la que pueda producir la venta de las dos fincas de la real hacienda y demás arbitrios con que se cuenta para llevar á cabo la colosal empresa, datos todos imprescindibles para deducir de su comparación si es ella tan conveniente como V. afirma ni aun tal vez hacedera?

Enhorabuena que genéricamente y en principio, como se dice, se encarezcan las ventajas de reunir bajo un mismo techo ó dentro de un recinto las varias dependencias del estado; pero antes de entregar á la prensa esta cuestión concretada á sitios determinados que ha

de allanar todavía la piqueta á costa de un importantísimo edificio, siquiera sea más ó ménos ruinoso, y de un monumento incomparable, ántes de escitar á la superior autoridad civil, cabalmente en dias de interregno, á promoverla y darle impulso, es menester estudiarla detenidamente con conocimiento de causa y bajo todos sus aspectos, y si no hay facilidad ú ocasion ó paciencia para hacerlo así, abstenerse de emitir dictámenes que pueda favorecer sin quererlo ligerezas ó temeridades, ó precipitar demoliciones ignominiosas para el pais y para la nacion, que hace treinta y seis años porfío desesperadamente en conjurar, y cuyo horror es lo único que muy sin gana y contra mi costumbre me hace tomar otra vez la pluma.

José María Quadrado.

## SECCION EXTRANJERA.

Con el epígrafe de «Los nihilistas» se lee lo siguiente en el *Grand Journal*:

«Las cartas y los telegramas de San Petersburgo hablan de nuevas hazañas de los nihilistas.

La policía habia tenido aviso de que habitaban una casa de la Perspectiva Bezbordine algunos individuos sospechosos. Se dirigieron á ella varios agentes, y habiendo visto que tres hombres huian de un cobertizo, cinco agentes se lanzaron en su persecucion; pero al mismo tiempo se oyó una esplosion, murieron los cinco agentes y quedó destruido el cobertizo, donde habia un depósito de dinamita.

Un agente de policía que se hallaba de servicio en la calle Byborgakaia Tchastdji reparó que tres sujetos de aspecto singular iban á galope en un coche, sin tener en cuenta la intimacion que se les habia hecho de andar más lentamente. El agente corrió hácia el coche, y los que iban dentro le mataron de un pistoletazo y huyeron.

Si son exactas las noticias de la *Gaceta de Colonia*, los nihilistas tienen complices entre los más altos dignatarios del Czar.

Cuenta el *Golos* que, segun las declaraciones de los tres obreros que trabajaban en el sótano del palacio, un caballero elegantemente vestido y á quien habian visto con frecuencia en el palacio, entró una hora antes del atentado en su taller, y los entregó una caja bastante pesada suplicándoles que la guardasen durante algunas horas. El caballero les dió una buena propina y colocó él mismo la caja al pié de uno de los pilares que sostienen la bóveda diciendo: «Aquí esta bien; no la toqueis.»

Segun la *Nueva prensa libre*, el número total de las personas presas asciende á cinco mil. Hay tres mil presos en la fortaleza de Pedro y Pablo. Reina gran consternacion en la alta sociedad de San Petersburgo, y la oficina de pasaportes está invadida por personas que se apresuran á marchar al extranjero.»

— El corresponsal de la *Patria* en Berlin telegrafía lo siguiente con fecha del 24 de Febrero á las seis de la tarde:

«Supongo que las agencias telegraficas habrán ha-

blado de un artículo de la *Gaceta de la Alemania del Norte* atribuido á la inspiracion del príncipe de Bismark. Ese artículo, en el cual se habla de los armamentos de Francia y Rusia y se ataca de una manera violenta al ministro de la Guerra, Miliutine, y sus proyectos belicosos, ha causado profunda emocion en ciertos círculos.

Se asegura que un oficial superior de estado mayor ha dicho que iban á movilizar cuatro cuerpos de ejército. Hay un hecho que puedo garantizar, y es que los oficiales de estado mayor pronuncian con frecuencia el nombre de Varsovia. No puedo precisar más.»

— El *Nuevo tiempo* anuncia con fecha del 22 de Febrero que se ha encontrado en el palacio de Invierno la tapa de la caja metálica que contenia la dinamita.

— El periódico *Noveie Uremia* de San Petersburgo publica el siguiente telegrama:

«Moscou 9 (21) de Febrero.—Esta noche se ha declarado un incendio en la Academia agrícola de Petrof. El fuego ha empezado en el edificio central donde se hallan las habitaciones de trescientos alumnos. Las llamas han destruido los museos técnico, agronómico, mecánico y botánico con todas las máquinas, modelos y colecciones de gran valor, así como todo lo que se encontraba en los aposentos del profesor Faleicf y del profesor auxiliar Kupffer. Se calcula que las pérdidas pasan de 400,000 rublos. En el momento del incendio han sido presos algunos estudiantes de la Academia.»

— Telegrafian de Berlin con fecha del 23 á la *Gaceta de Colonia*:

«Podemos dar una noticia que concuerda con la recibida de Roma que se publicó en ese periódico, relativa al rompimiento de relaciones entre Prusia y el Vaticano y que confirma esta noticia de un modo particular. El príncipe Imperial de Alemania ha renunciado á volver á Italia en abril próximo y en hacer un viaje á Roma, y como consecuencia de esta resolucion ha determinado permanecer algunos dias más en Pegli.»

— Ignoramos hasta que punto será cierta la siguiente noticia que publica el *Mercurio de Suecia*:

«Desde el atentado de Passanante contra la vida del rey Humberto, la reina Margarita se cree siempre y constantemente perseguida. Ultimamente salió á dar un paseo en coche, y de repente hizo detener el mismo, descendió y se dirigió á pié al Quirinal; tan rápidamente, que las personas que la acompañaban pudieron seguirla con mucho trabajo. Por el camino iba distribuyendo febrilmente á los pobres todo el dinero que llevaba.»

— Escriben al *Univers* de Porrentruy (Jura Bernois):

«La poblacion habia sido convocada para elegir su párroco. Los católicos autorizados para votar han tomado parte en el escrutinio. El pastor legítimo, Mgr. Hornstein, el antiguo párroco, ha sido elegido por unanimidad. El intruso, el apóstata Pipy, llamado Dera-mey, no ha tenido ni un solo voto, porque algunos librepensadores amigos suyos, viendo perdida su causa, no han votado.»

— Existe en Lóndres una hermandad de la Juventud cristiana, adicta á la parroquia del Oratorio, en Brompton. Ante este auditorio distinguido, lord Bury, subse-

cretario de Estado en el departamento de la Guerra, recientemente convertido al Catolicismo, sostuvo con brillantísimo éxito en su conferencia sobre «la cosmogonía mosaica y la ciencia moderna,» que la ciencia, bien comprendida y encerrada en sus legítimos límites, concordaba perfectamente con la Revelación. Los periódicos católicos, hablan de este acontecimiento, por la significación que tiene el que públicamente discuta tales materias un personaje tan influyente por su posición social y política, y que acaba de abandonar una secta enemiga implacable del Catolicismo para abrazarse á la verdad con fervor, y lo hacen en los términos más halagüeños para los buenos católicos, que siguen paso á paso los progresos de la verdad en las islas de la Gran-Bretaña.

Las noticias que hoy recibimos por el correo no adelantan á las que publicamos ayer.

El *Aviso* de Santander refiere dos nuevos robos sacrilegos; el de la iglesia de Santa María de Ampuero y el de la parroquia de Cobreces.

— También en la noche del 25 ha sido robada la iglesia del pueblo de Batras, en esta provincia, llevándose los ladrones las ropas y ornamentos del culto, que eran de escaso valor por su estado de deterioro.

— Anteayer quedó interceptado el túnel de Capuchinos, entre Rentería y Pasajes, á consecuencia de haber descarrilado la máquina y seis wagoes del tren de mercancías número 361 que se dirigía á San Sebastian.

La vía quedó expedita á las cinco de la madrugada.

— En el Consistorio celebrada el 27, el Papa dió el capelo cardenalicio con las formalidades de costumbre á los Cardenales Furstemrerg, Ferreira, Meglias, Caltani y Sanguisi.

El Papa preconizó en seguida á cincuenta y tantos Obispos, de los cuales 14 son de Italia, tres de Austria, seis de Francia, cinco de América y 19 *in partibus infidelium*.

Entre los Obispos de América figura monseñor Sanchez Camacho, preconizado Obispo de Tamanlipas en Méjico.

— La noche del miércoles pasado, en cuyo día se verificó la voladura del cerro de San Telmo, en Málaga, se prendió fuego la fábrica de pólvora que habia surtido las minas para aquella operacion.

La cantidad de pólvora que ardió asciende á 180 arreas, y la detonacion se oyó distintamente en la ciudad.

Se ignoran las causas de este siniestro.

— De Tortosa han emigrado en un año más de 150 familias por la escasez de trabajo y lo elevado de los impuestos.

Paris, 1.º—El marques de Gabriac, embajador en el Vaticano, se despidió ayer del Pontífice, quien confirmó al hijo de Gabriac, como recuerdo de despedida.

El príncipe de Orioff ha recibido, lo mismo que algunos funcionarios franceses, oficios nihilistas, notificándole su sentencia de muerte.

Se ha disipado casi enteramente el pánico producido por los temores de guerra con Alemania.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

*Dia 2.*

De Ibiza laud Angela, de 19 ton., pat. José Martorell, con 5 mar., 4 pas., sal y efectos.

De Barcelona vapor Mallorca, de 259 ton., cap. don Jaime M. y Granada, con 21 mar. 7 pas. y lastre.

De Valencia pailebot S. José, de 55 ton., pat. Pascual Jofre, con 7 mar., arroz y efectos.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

*Dia 2.*

Para Barcelona vapor Mallorca, de 259 ton., cp. don Jaime M. y Granada, con 21 mar., 46 pas., balija y efectos.

Para Cette pailebot Catalina de 61 ton., pat. Guillermo Pieras, con 5 mar., 1 ps. y vino.

Para Cette balandra S. Cristóbal, de 49 ton., patron Nicolas Compañy, con 7 mar. y vino.

Para Cette polacra goleta Bel'sario, de 118 ton., patron Guillermo Palmer, con 8 mar. y vino.

Para Tarragona laud Monte Carmelo, de 43 ton., patron Juan Terrasa, con 7 mar. y cortesa de pino.

Para Villanueva pailebot Dolores, de 88 ton., patron Antonio Salleres, con 8 mar. y lastre.

Para Andraitx laud Satellite, de 40 ton., pat. Francisce Juan, con 5 mar. y lastre.

**Delineante.**—Se necesita un jóven que sepa un poco de dibujo lineal y desee perfeccionarse en el arte.

En esta Redaccion informaran de las condiciones con que podrá ser admitido.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 4'55 t.

(Recibido el 2 á las 6'5 t.)

En el Congreso continúa la discusion de la proposicion del Sr. Labra.

Orovió sigue con alguna gravedad.

Desmíentese la dimision del conde de Torreno.

Molke ha hecho declaraciones pacíficas.

Bolsin: 3 por 100 interior, 16'05.—Exterior, 17'25.—Bonos, 94'40.

Madrid 2 á las 7'45 t.

(Recibido el 2 á las 10 n.)

En el Congreso el Sr. Cánovas ha contestado á Labra.

Dice que el carácter de la insurreccion actual se inclina á una guerra de raza.

Declara que la Constitucion de 1876 rige igualmente en Cuba que en la península.

El Sr. Labra rectifica.